

学校便り



わかたけ 若竹

霧島市立青葉小学校
平成30年12月18日発行
www.mct.ne.jp/users/aoba-es/

どんな年？平成31年度！
校長 大田 寿

皆さんにとって平成30年は、どんな年だったでしょうか？

毎年恒例の今年を表す漢字では、「災」という漢字が選ばれました。中国地方の豪雨災害、北海道での地震災害、猛烈な台風24号による災害等、様々な自然災害が起きました。人的な災害も数多く起きました。2019年は、平成最後の年ですが、良い年になってほしいものです。

青葉小学校の今年は何？という、子供たちも先生方も、保護者も、読書を頑張った1年だったのではないかなと思います。4月には、読書で文部科学大臣表彰を受けました。10月には読書指導の研究公開を実施し、90名を超える方々が参加してくださいました。子供たちの2学期末の読書平均冊数は、1～6年生まで100冊を超えています。保護者の方々も家読や親子読書会、PTA図書部で活躍していただきました。“読書を頑張る”このことを青葉小学校の伝統にしていきたいと思えます。先日、向花小学校の親子読書会のメンバーが視察に来られました。「おやじの会」のように、親子読書会の4校連絡会が開催できたらいいですねとお話することでした。青葉小を起点に、読書の輪を広げていきましょう。

夢との出会いを！

先日、京都の日本料理店で修行をする20代のカナダ人の番組を見た。彼は、高校生の頃、日本の包丁に興味を持ち、それをきっかけに単身日本にやってきて、日本料理の道へ進んだということだった。いつか両親のいるカナダで日本料理店を開きたいと、朝から晩まで必死で修行を積む若者に心動かされるものを感じた。この若者のように、自分は必死に夢に向かって修行してきたらどうか、一つの人生の区切りを迎えようとする自分に自問自答することだった。子供たちに、小・中・高のどこかで、自分の人生を方向づける夢との出会いを是非してもらいたいと願っている。



おやじの会による門松づくり！

16日(日)におやじの会とOBの方々に正月を迎えるための門松を作っていたいただきました。竹は、前週に準備していただきました。あいにく小雨の降る天気でしたが、立派な門松ができあがり、新年を迎える準備が無事整いました。



同時開催の4年生の学級レクリエーションのミニ門松づくりにも多くの親子の参加があり、親子で協力してきれいなミニ門松を完成させ、子供たちも大喜びでした。

「思いやり週間」に人権集会を開催！

本校では、子供たちの人権意識を高めるために、「思いやり週間」を年間2回設定して様々な取組を行っています。12月3日(月)に、全校で人権集会を開催しました。各学級の代表児童が人権について考えたことや人権にまつわる自らの体験談などを作文にして発表しました。一人ぼっちの時に優しく声を掛けてくれた友達の有り難さやサッカーの試合で相手チームの選手が教えてくれたフェアプレーの大切さを訴えたものなど人権の本質に迫る深い内容でした。子供たちも発表に真剣に聞き入っていました。今回の思いやり週間を機会に、さらに子供たちの人権意識を高めていきたいと考えています。

なお、期間中に子供たちが取り組んだ人権標語や作文などの作品が1月26日(土)の「部落解放第14回霧島市研究集会」に合わせて1月15日から市役所1階に展示されますので、ぜひ御覧ください。



人権集会：1年生の発表

募金ありがとうございました！

11月の中旬から児童会が中心となって、「赤い羽根募金運動」に取り組みました。子供たちの善意により5,964円の募金が集まり、先日社会福祉協議会へお届けしました。御協力ありがとうございました。

ベストを尽くした持久走大会！

11月30日(金)に校内持久走大会を実施しました。この日を目標に子供たちは、持久走カードを活用しながら、朝のばりきタイムや体育の時間にコツコツと練習を重ねてきました。当日は風のない絶好のコンディションで、沿道にはたくさんの方々が、保護者の方々が応援に駆けつけてくださり、子供たちは大きな声援をいただき全力で初冬の青葉路を駆け抜けていきました。急な腹痛や転倒などのアクシデントも少しありましたが、最後まで諦めずにがんばり抜く子供たちの姿が感動的でした。PTA保体部員の皆様をはじめ、多くの方々の御協力や御声援のお陰で、事故等なく無事に大会を終えることができました。これから寒い季節を迎えますが、校庭は朝からランニングやなわとび、ボール運動に励む元気な子供たちで活気にあふれています。3学期も引き続き、なわとび等を中心とした体力づくりを継続していきます。



結果は下記のとおりです。

【校内持久走大会】		☆各学年男女1位	
1年男子(800m)	大山 遥斗 3' 35" 08	1年女子(800m)	塚田 葵 3' 37" 24
2年男子(1000m)	郡山 真翔 4' 06" 65	2年女子(1000m)	窪田 真心 4' 24" 12
3年男子(1400m)	上原 啓 6' 00" 52	3年女子(1400m)	東田 ころこ 6' 12" 25
4年男子(1600m)	竹下 大和 6' 38" 95	4年女子(1600m)	有里 楓 6' 48" 62
5年男子(2000m)	別府 拓真 7' 55" 98	5年女子(1800m)	宗岡 真生 7' 29" 61
6年男子(2000m)	上羽坪 亨佳 7' 40" 70	6年女子(1800m)	黒木 心春 7' 38" 29

※新記録まであと少しの学年もありました。

12月～1月の行事予定

- 12月21日(金) 終業式
- 28日(金) 仕事納め
- 1月1日(火) 新春市民のつどい
- 4日(金) 仕事始め
- 5日(土) 国分地区成人式
卒業生タイムカプセル開封
- 8日(火) 始業式(給食あり)
全学年5時間授業
命について考える日
清掃指導強調週間
- 12日(土) 土曜授業、校内席書会
家庭教育学級
- 15日(火) 青葉っ子チャレンジ・3つの約束週間
- 16日(水) 鹿児島学習定着度調査
(5年：～18日)
- 17日(木) 移動図書(しろやま号)
- 19日(土) PTAリサイクル活動
- 21日(月) 学校給食週間
- 22日(火) 入学説明会(6年：国分中)
席書会作品掲示
- 23日(水) 子ども読書の日(家読)
授業参観1・4年(なわとび大会)
- 24日(木) 授業参観2・5年(なわとび大会)
- 25日(金) 授業参観3・6年(なわとび大会)
- 29日(火) いのちの教育(6年)
入学説明会(6年：日当山中)



活躍・入賞おめでとう！

- 【第61回県児童生徒作文コンクール】
《県入選》 5年 岩崎 陽菜
 - 【県社会科作品審査会】
《努力賞》 5年 園田 悠人
 - 【第20回かわなべ青の俳句コンクール】
《入選》 5年 亀澤 優月
 - 【第9回税に関する絵はがきコンクール】
《入選》 6年 吉永 吏貴
- ※ 2学期も多くの児童が、様々な作品展等で優秀な成績を収めてくれました。3学期も期待しています！

☆心優しい青葉っ子！

6年生児童2名が、野犬に襲われた地域の方を助けたそうです。電話がありました。